



## 奥克彦メモリアルカップで熱戦を繰り広げる中学生選手たち ――県立伊丹高で

# ラグビーW杯日本大会

**招致立役者はケンイタ出身**

日本代表が悲願の決勝トーナメントに進出し國中を熱狂の渦に巻き込んだ、昨秋のラグビーワールドカップ（W杯）日本大会。この大会招致の仕掛け人は、外交官としてイラク赴任中に銃弾に倒れた奥克彦という県立伊丹高校出身のラガーマンだつた。伊丹では、彼の遺志を伝えラグビーの「相手を思いやる精神」を広める運動が続けられている。

そのグラウンドで令和元年11月24日、第9回奥克彦メモリアルカップラグビー大会が開催された。阪神間と広島の招待された中学生7チームが、男女一体となつて熱戦を展開し、川西チームには「Katsuhiro Okuno



故・奥克彦(当時45歳)=元外交官・岡本行夫撮影

そのグラウンドで令和元年11月24日、第9回奥克彦メモリアルカップラグビー大会が開催された。阪神間と広島の招待された中学生7チームが、男女一体となつて熱戦を展開し、川西チームには「Katsuhiro Okuno



## 奥克彦の親友から県立伊丹高に贈られたジャージ

り組み、見事バスとして外務省に入省。イギリス、アメリカ、イラン、イラクを舞台に活躍した。

しかし平成15年（2003）11月、イラクで人道支援の活動中、もう一人の同僚とともに鎗

奥はラガー外交官として知られ「ラグビーW杯日本大会を、

国内がラグビー一色に

ギリスでは今も奥の名を冠した大会が行われる。そしてモリアル大会当日の午前10時には記念碑を囲み関係者による祝祷が捧げられる。その模様は、<sup>はま</sup>ジヤカルタや東京の仲間をはんで行われた。

社）や、「砂漠の戦争—イラクを駆け抜けた友、奥克彦へ」（岡本行夫／著）、「日本を想い、イラクを翔けたラガー外交官・奥克彦の生涯」（松瀬学／著）は、ぜひ、ことば蔵で読んでほしい。

世界がこのように互いの健闘をたたえ、相手を思いやるノーワンサイドの精神で一つに結ばれればなかつたか。

目指した外交官としての使命ではなかつたか。

県立伊丹高（通称ケンイタ）グラウンドの一角に植えられたアメリカフウの記念樹。背が高く、葉の色が、やや赤毛の奥の髪に似ているから選ばれたという。その傍の記念碑には、こう刻まれている。

終生ラグビーを愛す

(奥克彦の愛称)の親友から、村要校長に手渡された。カツの友人のイギリス人から預かってきたという。校長室に飾られ、ジャージーには、日本・イングランド・オックスフォード・アフリカの4つのマークが縫込まれている。

オックスフォード(大学)は、奥が外務省入省後留学した場所だった。ラクビー部に入り、「本人初の1軍選手となつた。」

日本は四角圓が  
手足足りが體が  
された環境のひどさに「おむつが  
あればなあ」と呟いた時、カツ  
は隣国イランの日本人会に電話  
し、すぐに5万人分を調達し  
た。NHK朝の連続テレビ小説  
「おしん」の放映も、イラクの  
放送局にかけ合って実現させ  
た。

トロフィー Trophy」が贈られ、全員で  
讀えた。

この大会は奥の遺志を伝え、ラグビーの魅力とノーサイドの精神を広く知つてもらおうと始まつた。子どもたちが懸命にタックル、力走、トライする姿に、未来の奥の姿が見えた。

日本とイラクを翔けた外交官  
「奥の話なら何時間でもできる」「いい男だった」。仲間は試合の合間に奥の話をたくさん聞かせてくれた。  
また、人道支援のイラクで、  
世界の国々を橿円球でつなぐ  
メモリアルカップ開始前にうれしいハプニングがあつた。ザ  
弾に倒れ還らぬ人となつた。惜しまれる45歳の非業の死だつた。

# 日本とイラクを翔けた外交官